
37xmzk.xinminweekly.com.cn

续时间和放映规模无法与传统的线下电影节相比，它都在尽量

向一个电影节应该有的样子靠拢。比如，这次线上影展效仿以

往设置了“浪潮上岸”、“热带季风”、“女性瞬间”、“光

影书写”和“音浪狂想”五个展映单元；甚至，它还保留了之

前电影节常有的抢票环节。某些“影票”限量 10000 张，且只

能在固定时间段进入在线“影厅”观看，不可重播。因此，很

多影迷为了一睹期待已久的电影，还是和以往一样，提前定好

闹钟然后准点抢票。

有意思的是，为何线上放映还要对电影限时限量？这似乎

与互联网时代一切皆可复制的逻辑相违背。爱奇艺策划人员接

受《新民周刊》记者采访时表示，除了为院线未来的放映考虑，

这也是为了最大程度还原观

影的“仪式感”。“首先，

我们确实是和片方沟通过，

因为后面上不上院线，还不

确定。如果前面我们的量都

放开了，肯定会对后面的上

映有一些影响；其次，确实

也是跟仪式感有一些关系，

在线下影展的时候也不是想

看什么就随便可以看的，也

是有数量限制的。这两者结

合来看，我们觉得这样做是

可行的。”

北影节的线上影展此番

引发了广泛关注，但它并不是

首次举办。早在五年前，电影

节的举办方便有所尝试，但在

疫情之前始终采取“线下为主、

线上为辅”的形式。这一次，

疫情倒逼这一互联网时代的产

物，从幕后走向了台前，正式

走进了大众视野。

事实上，这次线上影展背后的策划时间没有很久。从 3 月

中旬确定线上影展的形式，到最终举办，前后只有一个多月。

这种形式也令北京电影节官方与爱奇艺看到了更多关于电影的

可能性。“如果一部电影在线上亮相的时间，比实际上映的时

间更早，那么想看的人进来看过后也会较早地反馈。这对于片

方或者平台的宣发动作而言，参考价值也很高。”爱奇艺的策

划对《新民周刊》说道。

虽然也存在一些不同的声音，但线上影展举办后还是收获

了不少影迷的好评。然而，更令人关心的是，这种形式在今后

还会保留吗？对此，在接受《新民周刊》采访时，爱奇艺策划

人员也给出了回应：“我们肯定是期待能够继续办下去，这件

事未来还需要跟各个电影节

去做进一步交流沟通。每一

个电影节的影展，可能风格

都不太一样，但是我们希望

未来线上和线下能够形成一

个有机的结合。比如说有一

些影片线上线下都有，也有

一些影片只有线下有，有一

些影片只有线上有。”不过，

该策划人员也坦言，这仍然

是非常复杂的洽谈的过程：

一部影片从洽谈到签合约再

到引进，一套流程走完至少

需要小半年时间。

教育行业：
全方位被“倒逼”

疫情期间，“网课”成

了教育界的热词。然而网课

只是疫情对于教育的改变之
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